



Evangelisch-reformierte Kirche  
Schweiz



## Geistliche/seelsorgliche Begleitung von ukrainischen Flüchtlingen in der Schweiz – Möglichkeiten und Grenzen

Online-Impulsanlass

Freitag, 8. April 2022, 17.30 Uhr per Zoom

<https://us06web.zoom.us/j/83186371043?pwd=NIU4OWR5SIR2TEJ3U2dMdGFTdzA1Zz09>

### Geschätzte Interessierte

Seit rund einem Monat fliehen Menschen aus der Ukraine vor dem schrecklichen Krieg in ihrem Land. Sie reisen u.a. in westeuropäische Länder und gelangen auch in die Schweiz. Bereits haben die Bundesbehörden über 10000 Flüchtlinge aus der Ukraine registriert.

Zahlreiche Institutionen und Einzelpersonen – darunter auch viele Kirchgemeinden und Kirchenmitglieder – engagieren sich stark für die ankommenden Personen und bieten ihnen Unterkunft oder schaffen Tagesstrukturen.

Dabei ist bei verschiedenen Kirchgemeinden die Frage aufgekommen, inwiefern Möglichkeiten bestehen, die geflüchteten Personen – die zumeist der orthodoxen Konfession angehören – im Rahmen der Kirchgemeinde seelsorglich bzw. geistlich zu begleiten.

Die EKS bietet daher in Absprache mit der nationalen Task-Force «Ukraine» einen Impulsanlass an, an dem die folgenden Punkte zur Sprache kommen:

#### *Konfessionelle Sequenz*

- *Überblick über die konfessionelle und ökumenische Situation in der Ukraine*
- *Traditionelle Gewohnheiten des Glaubenslebens in der orthodoxen Tradition*
- *Möglichkeiten und Grenzen der geistlichen bzw. seelsorglichen Begleitung von ukrainischen Flüchtlingen im evangelisch-reformierten Kontext*

#### *Migrationspolitische Sequenz*

- *Migrationspolitische Angaben, die mit dem Schutzstatus «S» verbunden sind*

Der Impulsanlass findet am **Freitag, 8. April 2022, 17.30 bis ca. 18.45 Uhr** statt. Er richtet sich an interessierte Personen – Pfarrpersonen, Gemeindeleitungspersonen, Freiwillige, u.a. – und wird kostenfrei durchgeführt. Es wird um eine **Anmeldung bis 5. April 2022 an [info@evref.ch](mailto:info@evref.ch)** gebeten.

Die Einwahl erfolgt über den folgenden Link:

<https://us06web.zoom.us/j/83186371043?pwd=NIU4OWR5SIR2TEJ3U2dMdGFTdzA1Zz09>

Der Impulsanlass wird von Fachpersonen aus der EKS und Mitgliedkirchen – unter Mitwirkung von Personen aus zivilgesellschaftlichen Organisationen sowie von orthodoxen Geistlichen – geleitet.

Es wird deutsch und französisch gesprochen; für eine Simultanübersetzung ist gesorgt.